
第１１回香川県ダム検証に係る検討委員会 議事要旨 

日時：平成２７年８月５日（水）13:30～14:40 

場所：香川県社会福祉総合センター７階 第１中会議室 

【議事概要】 

・綾川ダム群連携及び五名ダム再開発の検証に係る検討として、「パブリックコメント及

び地元説明会における主な意見と県の考え方」と「総合的な評価」について事務局より

説明を行い、本委員会の審議結果をとりまとめた。 

○主な意見 

（１）綾川ダム群連携のダム検証に係る検討について 

関係地方公共団体

○ 事業等の点検で得られた長柄ダム再開発案が最も有利であると考えている。一日も早く事

業を進めていただきたい。【綾川町】

○ 引き続き河川改修を進めていただくとともに、長柄ダム再開発の早期着工をお願いしたい。

【坂出市】

○ 洪水への不安を解消するためにも、事業について早急に進めるようお願いしたい。

【丸亀市】

学識経験者 

○ 住民意見で綾川の環境に関するコメントがあったが、環境といっても非常に幅の広いもの

であるので、住民の意見に耳を傾けつつ具体的対策を講じていっていただきたい。

○ 治水対策の３案の比較において現行計画修正案を有利としている点について賛成する。治

水・利水の容量配分をどのようにコントロールしていくかといったダムの運用面について

も検討いただきたい。

○ 台風等の洪水に対してはタイムライン（防災行動計画）という考え方も有効である。ダム

の運用の検討にあたっては導入も含めて検討いただきたい。

○ オールサーチャージ方式の効果や信頼性を分かりやすく説明していってほしい。

審議結果 

○ 「ダム検証に係る検討に関する再評価実施要領細目」に沿って検討した結果、「計画を変

更した長柄ダム再開発案が最も有利である。」とした県の検討結果は妥当である。

○ 検討段階での意見については、今後の行政施策の実施にあたり適切に対応されたい。



（２）五名ダム再開発のダム検証に係る検討について 

関係地方公共団体

○ 既設五名ダムは流域に対して十分な規模を有していない。五名ダム再開発には治水・利水

の両面で住民は期待しており、いつ出来るのかと心待ちにしている。一日も早い完成をお

願いしたい。【東かがわ市】

学識経験者 

○ 早く事業を進めるべきである。費用対効果につながることだが、短期的な視点だけではな

く、将来世代を見据えたダム計画としていただきたい。

審議結果 

○ 「ダム検証に係る検討に関する再評価実施要領細目」に沿って検討した結果、「計画を変

更した五名ダム再開発案が最も有利である。」とした県の検討結果は妥当である。

○ 検討段階での意見については、今後の行政施策の実施にあたり適切に対応されたい。


